
令和３年度  看護学部 学部長と学生との懇談会 議事概要 

テーマ①「対面授業、メディア授業について」

テーマ②「全員留学について」

テーマ③「コア実習、統合実習を終了して感じた事」

テーマ④「ストレート進学に関する質問について」

テーマ⑤「その他（課外活動等）」

実 施 日 時：令和３年１０月２７日（水） １３：３０～１４：３０  

場   所：Zoom によるオンライン 
参加学生数：学部生９名（１年次生３名、２年次生３名、４年次生３名） 

参加教職員：諏訪看護学部長、眞嶋評議員、石橋学部教務委員長（司会）、 

斉藤学生生活支援委員長 、飯野学部教務副委員長 

 事務（平野看護学系事務室長、川名専門員・学務係長、西村係員）

＜懇談会の概要＞ 

諏訪看護学部長から挨拶があり、今年度のテーマについて、各学年で事前にアンケート等に

よりまとめた意見について発表を依頼した。  

なお、各学年からの意見と懇談内容は以下のとおり。 

テーマ：①「対面授業、メディア授業について」

○４年生から

・メディア授業でも先生方の工夫により、対面授業より色々な方面から学びが深められた。

・自分のペースで受講できたり、チェックテストなどの復習のコンテンツが充実していて１つ

の授業を丁寧に受けられたり、復習の習慣が定着した。

・昨年度は課題やレポートの量が多すぎて、学生の負担が大きかった。

⇒昨年度は課題の量が多かったとの意見を受けて、今年度は適切な課題内容・量になるよう

に検討しました。

・インターネットの不具合や使用方法を理解することに困難を感じた。

・グループワークでメンバーが揃わず負担が偏ったり、時間外に打ち合わせたりと、予定を合

わせるのが難しかった。参加する人としない人で大きな差がある。

・対面では先生の話や手技を見ながら質問ができることがメリット。

⇒技術演習は対面でやるからこそ、友達同士で工夫をしながら「患者・看護師役」のやり取

りを通して気が付く部分があり、成長できることがあるので、大事にしたいと思います。

技術面は見て覚えることもあると思いますので、メディア教材の工夫も今後できるとよい

なと思います。

・対面で会える環境が学生の精神的にもメリットがあった。



〇２年生から 
・オンデマンド、同時双方向、対面の３種類の授業形態の良さを活かせていない。 
（例）オンデマンドのメリット→自分のペースでできる 

同時双方向、対面のメリット→グループワークを行いやすい、生活習慣が乱れにくい。 
・対面で一方的にスライドを読むだけの授業であれば、対面にしている意味を感じず、せっか

く登校しているのならば、グループワークをやりたい。それぞれの先生の授業に合った実施

方法にしてほしい。 
・講義実習室１部屋での授業で、出入り口が１つで消毒や検温の関係もあり、入り口付近が密

になったり、休み時間の過ごし方にストレスを感じたので、教室を分けてほしい。 
 ⇒消毒、検温の台数を増やします。 
・テストの日程や課題の提出日が重なってしまい、一定の期間に負担が集中したので分けてほ

しい。 
・７週で８コマの授業は大変だった。他の授業の課題が重なってしまい厳しかった。 

 ・オンデマンド授業の課題提出のみで終わってしまうものがあったがフィードバックがほしい。 

 ・オンデマンド授業に利用制限を設けているのは意味があるのか。テスト前に見直すことがで

きなくて制限を外してもらったことがある。 

  ⇒計画的に履修してほしいために設定していることもある。 

 

〇１年生から 
 ・オンデマンド授業が多いことは、教室移動、キャンパス移動の時間を考慮しなくていいので、

空きコマに興味のある普遍科目を履修することができた。 

 ・グループワーク等のある講義は対面がよい。 

 ・対面でのグループワークはソーシャルディスタンスのため聞き取れないので２～３人が交流

しやすい。 

  ⇒深いグループワークができるように努めていきます。 

 

テーマ：②「全員留学について」 

○２年生から 

 ・コロナで留学がオンラインとなってしまい不満がある。（急な変更についていけない） 

 ・全学でのオンライン留学科目は看護に関連するものがなかった。 

 ・留学に行けないのに学費が上がったままで不満がある。 

  ⇒学習基盤システム作成のために使用。メディア授業や英語の科目も増やしている。 

 

 

テーマ：③「コア実習、統合実習を終了して感じた事」 

○４年生から 

 ・附属病院での実習、医学部と違って制限が厳しい。 

  ⇒患者さんに接する時間が違うため看護学部では制限を設けている。 

 ・難しい時期の実習でしたが、いい経験になった。 



 ・実習中は患者さんとの交流に制限があったため、働いてからの不安が大きい。 

⇒新人教育をしっかりすることになっているので大丈夫です。 

 

テーマ：④「ストレート進学に関する質問について」 

・ストレート進学と就職後の進学の違いを知りたい。 

  ⇒ストレート進学の方が視点や看護の課題に対して柔軟性があると思われるので、進路の１

つの選択肢にしてほしい。 

 

テーマ：⑤「その他（課外活動等）」 

 ・懇談会はせっかくの機会なので、同時双方向ではなくて、「対面」で実施してほしかった。 

 ・学内で同時双方向授業を受講する場所を探すのに苦労する。 

 


